

AbenteuerKirche geht weiter – Rückblick und Vorschau



Im November ging die Staffel mit Plotzenhotz im AbenteuerKirche zu Ende. In den neun Gottesdiensten des Jahres 2022 er-

lebten Kinder und Erwachsene in der Fideliskirche Abenteuer mit Kasperl, Seppl, der Großmutter, Wachtmeister Dimpfelmoser, mit der Fee Amarryllis und der Witwe Schlotterbeck – und jedes Mal gab es aufregende Begebenheiten mit dem Räuber. Dahinter steckte immer eine Frage, bezogen auf unseren christlichen Glauben. Um die Antwort zu finden, halfen das Evangelienstück der Rollenspieler, der Erzähler alias Pfarrer Baumgartner und der Gottesdienstteil in den Kleingruppen.

Als Plotzenhotz Großmutter's Kaffeemühle klaubte, ging es darum, wie wir gut und liebevoll miteinander umgehen, aufeinander achten und uns helfen, auch wenn uns Gefühle wie Neid und Ungerechtigkeit begleiten. In der Sandkistengeschichte „Vorsicht, Gold!“ ließ der Räuber sich zum ersten Mal erweichen. Bis er jedoch zur Umkehr bereit war, gab es einen Überfall auf den Heiligen Fidelis, und ein anderes Mal entwendete er die Uniform des Wachtmeisters und die Geldkassette auf der Bank. Als er jedoch Urlaub machte, lernte er andere Lebensformen kennen und begann an der Räuberei zu zweifeln. Und tatsächlich: Im letzten Gottes-



dienst überzeugte er auch Kasperl, Seppl, die Großmutter und alle Anwesenden, und es gelang ihm die erwünschte Umkehr mit der Eröffnung einer Gaststätte „Zum freundlichen Räuber“. Ende gut, alles gut! Regina Schmucker bedankte sich bei allen Mitarbeiter*innen der AbenteuerKirche für ihr vielfältiges Engagement mit einem Adventskalender.

Abenteuer mit Pippi

Im Januar startet bereits die 8. Staffel. Darin steht eine ebenso bekannte wie auch beliebte Figur im Mittelpunkt des Rahmentheaters. Das Motto lautet: „Abenteuer mit Pippi – Wir schützen unsere Welt, da sie uns gefällt!“ Ein selbstbewusstes, starkes Mädchen bricht mit den Normen ihrer Zeit und führt ein selbstbestimmtes Leben, in dem menschliche Werte aber einen wichtigen Platz einnehmen. 2023 wird es um christliche Grundhaltungen gehen wie Staunen, Toleranz, Verantwortung, Dankbarkeit, Vertrauen. Wie die abgewandelte Liedzeile des bekannten Songs verheißt: „Wir schützen unsere Welt, da sie uns gefällt“, soll das Thema

zudem Kinder und Erwachsene für einen verantwortungsvollen Umgang mit unserer Schöpfung sensibilisieren. Spaß, verrückte Ideen und viele Möglichkeiten zum Mitmachen werden sicherlich nicht fehlen.

Damit der Familiengottesdienst ein wirkliches Abenteuer wird, beteiligen sich viele unterschiedliche Gruppen: Begrüßungsteam, Spielstraße- und Kaffeeteam, die Bewegungskinder, die Band mit Sologesang und das Technikteam, das Theaterteam, das die Texte auch selber schreibt, die Rollenspieler, das Kleingruppenteam und das Team Öffentlichkeitsarbeit. Die Fäden laufen bei der Gemeindefereferentin Regina Schmucker hauptverantwortlich zusammen, unterstützt von der Gemeindebeauftragten Hilda Stösser. Neue Mitarbeiter*innen sind gerne willkommen. Melden Sie sich bitte, wenn Sie diese lebendige Gottesdienstform unterstützen möchten: r.schmucker@kath-sigmaringen.de oder h.stoeser@kath-sigmaringen.de

Und somit laden wir bereits heute ein zum ersten Abenteuer mit Pippi:

Sonntag, 22. Januar 2023

Um 10:15 Uhr starten Spielstraße und Elterncafé auf dem Kirchhof und um 11:00 Uhr beginnt der Gottesdienst in der Fideliskirche für alle kleinen und großen Besucher.

Im Namen des Vorbereitungsteams
Hilda Stösser